

寿小学校 学校便り



キャリア教育って？

校長 小野 武利

一年生は入学，他の学年は進級して約一ヶ月が過ぎました。子供たちの様子を見てみると，新しい教室，新しい友達，そして担任の先生にも慣れてきたように感じます。登校時の朝のあいさつも，とても元気よくできる子が増えました。さらに，あいさつに加え，会釈もできる子が増えています。登下校時に止まってくれた車の運転手に，お礼の会釈をする子も多く見られます。日頃からの御家庭での声掛けのおかげと思っております。ありがとうございます。

さて，これまでも学校便りやPTA総会等でお伝えしてきましたが，本年度から3か年の計画で「キャリア教育」に取り組みます。そもそも「キャリア教育って何？」と思われる方もいらっしゃると思います。キャリア教育とは，小・中・高の12年間を通して，「社会の中で，自立した大人として生計を立て，よりよき社会人として社会に適合して生きていくために必要な資質・能力を育む教育」です。

具体的には，授業を含めた全教育活動で「基礎的・汎用的能力」と呼ばれる以下の4つの能力の向上を目指します

つながる ピンク

【人間関係形成・社会形成能力】

- ・コミュニケーション
- ・リーダーシップ 等



みつける ブルー

【課題対応能力】

- ・課題発見，計画立案
- ・実行力，原因追及
- ・情報の理解 等



のびる グリーン

【自己理解・自己管理能力】

- ・自己の役割の理解
- ・主体的行動 等



かなえる イエロー

【キャリアプランニング能力】

- ・学び働く意義の理解
- ・多様性の理解 等



これから様々な場面で，この4人のキャラクターが登場します。子供たちが視覚的・直感的に「どの力を高める活動なんだ。」と理解し，活動することで，能力をより身につけやすくすることが目的です。4人の「ことぶきレンジャー」をどうぞよろしくお願いいたします。

創立80周年事業「横断幕」

創立80周年事業として，正門横に横断幕を設置しました。ライトブルーの背景に，4月号でお知らせした「キャリア教育キャラクター」をデザインしました。

連休前に設置できればと執行部と検討したところ，緑山ソフトボール少年団の皆さんが，練習時間にボランティアで協力してくださいました。

今後も航空写真撮影や記念新聞の発行を計画しています。

これからも創立記念事業への御協力をよろしくお願いいたします。



鹿屋寺子屋事業がスタート

鹿屋市は，地域学校協働活動を推進しています。これは，地域と学校が連携・協働し，子供の成長を見守ることがねらいです。

そこで，本市の政策として「鹿屋寺子屋事業」があります。寿小校区内は，4カ所で開講しています。

☆東サンサン塾：毎月第4金曜日

☆寿7丁目塾：毎月第4土曜日

☆新川塾：毎月第1・3土曜日

☆泉ヶ丘塾：毎月第4土曜日

4月22日(土)に泉ヶ丘塾・寿7丁目塾の開講式がありました。4月28日(金)に東サンサン塾，5月6日(土)に新川塾の開講式が順に開催されました。地域の方々に見守られながら，学習できる環境に感謝します。

今後も随時参加可能なので，子供たちの学びの場として活用していただけるとありがたいです。

詳細は，東地区学習センター(31-1190)までお問い合わせください。



避難訓練(地震・火災想定)

4月26日(水)に地震・火災を想定した避難訓練を行いました。

今年は，天候も回復し校庭まで避難することができました。

非常ベルが聞こえてから校庭避難まで5分以内で行うことができました。

最後に，教頭先生が避難訓練の価値付けをして，3つのお願いをしました。

【みんなの命を守るための行動】

- ①放送をよく聞く
- ②先生の話をよく聞く
- ③静かに待つ



郷土教育講演会(5/1)

「郷土教育講演会」を5年生の子供たちを対象に開催しました。

昨年引き続き、宝暦治水(木曾川治水工事)で活躍した平田靱負の御子孫である平田靱久さんを講師としてお迎えしました。



平田さんは、平田靱負が故郷を離れ、困難を乗り越えて大事業を成し遂げるまでの物語を、手作りの紙芝居で読み聞かせしてくださいました。

子供たちは、真剣な眼差しで紙芝居の世界に引き込まれていました。子供たちは、最後に3つのメッセージを受け取りました。

- 1 何事にもあきらめないこと
- 2 誰とでも助け合うこと
- 3 感謝すること(当たり前と思わない)



この言葉を胸に、これからの学校生活や自分の夢の実現に向けて頑張ってください。

1年生を迎える会

朝の活動の時間帯に、1年生を迎える会を行いました。

3年ぶりに、校庭での全校集会を実施することができました。



1年生は、6年生から折り紙で作った「ピカチュウ」のプレゼントもらって、とても喜んでいました。

6年生は、キャリア教育「人間関係形成・社会形成能力」と関連付けて、「人のために役立つ行動をする」意識を高めました。



これからもいろいろな場面で、キャリア教育と関連付けた力を育てていきます。

授業参観・PTA総会

5月13日(土)に土曜授業参観とPTA総会を開催しました。

これまで、5月中旬のPTA総会が平日開催であったことや、5月の授業参観と6月の土曜参観の開催時期が近かったことがあり、保護者側の要望と学校側の要望を調整し同日開催としました。

1年生は、初めての授業参観でがんばる姿を見せようとする姿がみられました。高学年はICTを活用したり、対話的な学習をしたりと、主体的・対話的で深い学びに繋がる学習を進めていました。



令和5年5月22日(月)

また、授業参観後にPTA総会を開催しました。委任状の提出は、安心安全メールのアンケートを活用し、ペーパーレスで対応しました。

今年度は、北校舎空調工事や体育館改修工事があり、プール使用期間や学校行事が変更されていることをお伝えしました。創立80周年事業もあるので、各専門部に役割を分担することを確認しました。さらに、いっぱい読書の読み聞かせグループへの参加を呼びかけました。

御多用な中、御参加いただいた皆様、本当にありがとうございました。

今年度は、様々なイベントが従来通り開催されることと思います。創立80周年をみんなで盛り上げて、児童に還元できればありがたいです。今後とも、よろしくお願いいたします。



6月の行事予定

日	曜	行事・活動等
1	木	人権教室(1・2年)委員会活動
2	金	人権教室(5・6年)
5	月	避難訓練(不審者対応, 2校時)
7	水	宿泊学習(1日目)ほたる号来校
8	木	宿泊学習(2日目)
10	土	土曜授業
11	日	家庭生活点検週間(~17日)
15	木	代表児童・保健委員会 PTA常任委員会
19	月	ハンセン病を正しく理解する週間(~23日)
21	水	寿ツズ活動(3校時)
22	木	クラブ
23	金	第1回学校保健委員会 子ども読書の日
27	火	スクールカウンセラー来校日

☆ 児童のコロナウイルス感染は学校へ御連絡ください。児童に発熱や風邪症状のある時は、自宅で安静にしてください。

☆ 同居者の感染や同居者の発熱・風邪症状がある場合は、体調管理を行った上で登校しても大丈夫です。

〒893-0014 鹿屋市寿5丁目20-2

鹿屋市立寿小学校

TEL0994-43-6890

FAX0994-40-1136

